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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 91/2019 

 

 

En San Rafael, a 22 de Mayo de 2019, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nº 90 del 15/05/2019 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Subvención Junta de Vecinos Pangue Abajo  

3.3 Pago celulares concejales/as 

3.4 Modificación subvención entregada a Junta de Vecinos 27 de Febrero 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nº 90 del 15/05/2019 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 26 del 15/05/19 de Depto. Adm. y Finanzas, Informe de Gastos 

municipales y sus servicios traspasados, correspondientes al mes de abril de 

2019.  

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

21 02 Personal a contrata   22.939.101 

35      Saldo final de caja      4.000.000 

 Sub total    26.939.101 

 TOTAL    26.939.101 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 02 Personal a contrata    22.939.101 

22 04 Mat. de Uso o Consumo     3.000.000 

22 06 Mantención y reparaciones     1.000.000 

 Sub total    26.939.101 

 TOTAL    26.939.101 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS PANGUE ABAJO  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar Subvención Municipal a la JUNTA DE 

VECINOS DE PANGUE ABAJO, por un monto de $ 400.000 (cuatrocientos mil 

pesos), para la compra de pintura y accesorios para arreglo de sede social. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 PAGO CELULARES CONCEJALES/AS 

 

Sra. Alcaldesa propone  el pago en 3 cuotas, descontadas de la dieta mensual, de 

los nuevos celulares de los concejales y concejalas.   

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.4 MODIFICACIÓN SUBVENCIÓN ENTREGADA A JUNTA DE 

VECINOS 27 DE FEBRERO 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar un cambio en Item de Subvención Municipal 

otorgada a la Junta de Vecinos 27 de Febrero, en sesión ordinaria Nº 68 de fecha 03 

de octubre de 2018 y promulgada a través de decreto exento Nº 3782 de la misma 

fecha, cuyo objetivo era la compra de materiales para mejoramiento de sede 

comunitaria, y en donde ahora se agregará también gastos en mano de obra del 

mismo trabajo, de acuerdo a solicitud presentada por la misma organización. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

 

1.- PRESENTACION DE LAS PROFESIONALES DEL SERVICIO PAIS, DE 

LA FUNDACION SUPERACION DE LA POBREZA, SRTAS. FRANCISCA 

CARRIZO (ASISTENTE SOCIAL), Y FRANCISCA GONZALEZ 

(ARQUITECTO), ELLAS ESTAN ORGANIZANDO CONJUNTAMENTE CON 

LA MUNICIPALIDAD LA CELEBRACION DEL DIA DEL PATRIMONIO, 

QUE LO DARAN A CONOCER 

 

 

2.- CEREMONIA DE LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MADRE EN LA 

ESCUELA PANGUE ARRIBA, EL DIA MIERCOLES 15 DE MAYO. 

 

- Asistieron la Alcaldesa, los Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M., 

Marcela Pacheco M., Basilio Pérez D. y David González G., Jefa DAEM Sra. 

María Inés Torres V., Padres y Apoderados. 

- Los alumnos de cada curso realizaron una hermosa presentación para celebrar a 

sus madres.  

 

 

 

3.- VISITA DE LA ENCARGADA NACIONAL DEL PROGRAMA 

“ASISTENCIA PARA PROYECTOS COMUNITARIOS DE SEGURIDAD 

HUMANA APC”, DE LA EMBAJADA DE JAPÓN SRTA. NOBUKO FUJITA, 

EL DIA MIERCOLES 15 DE MAYO: 

 

- Para entregar los antecedentes del Proyecto presentado por la Municipalidad San 

Rafael a la Embajada de Japón “Adquisición de Ambulancia para Cesfam San 

Rafael”. 

- Se hizo un recorrido por las instalaciones del Cesfam , y al CAD mostrándole las 

actuales ambulancias. 
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4.-REUNIÓN DE TRABAJO CON EL DIRECTOR DE LA ESCUELA DE 

KINESIOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD SANTO TOMAS SR. LUIS URZÚA 

A.,EL DIA JUEVES 16 DE MAYO: 

 

- Para tratar temas sobre el Convenio de los Adultos Mayores que asisten a esta 

Universidad a realizar actividad física guiados por los alumnos de dicha carrera. 

 

 

 

5.- REUNIÓN DE TRABAJO CON LA DIRECTORA REGIONAL DEL 

INSTITUTO NACIONAL DEL DEPORTE SRA. SOFÍA RONGIFO O., EL DIA 

VIERNES 17 DE MAYO, EN LA DIRECCION REGIONAL DEL IND 

 

- Se trataron los programas que se van a desarrollar en nuestra comuna, entre los 

cuales se encuentran el “Día del Desafío” que se realizará en el mes de octubre y la 

Feria de Promoción de Deporte que el año pasado fue un gran éxito. 

 

 

 

6.- EL DIA VIERNES 17 DE MAYO EN EL SALÓN MUNICIPAL SE LLEVÓ A 

CABO UNA ACTIVIDAD DONDE LOS 28 ADULTOS MAYORES DE LA 

VERSIÓN Nº 12 DEL PROGRAMA VÍNCULOS A CARGO DE LA 

PROFESIONAL SRA. DANIELA GONZÁLEZ G., LE DIERON LA 

BIENVENIDA A LOS 25 ADULTOS MAYORES DE LA VERSIÓN Nº 13 A 

CARGO DE LA PROFESIONAL SRTA. MARÍA PAZ ORTIZ.-  

 

- Participaron en esta actividad la Coordinadora Regional de SENAMA Sra. 

Patricia Labra D.,  

- Este programa es una iniciativa que tienen como objetivo entregar herramientas a 

las personas mayores en situación de vulnerabilidad social, para que logren 

vincularse con la red de apoyo social de su comuna y con sus pares.  

 

 

 

7.- INCENDIO EN LA VILLA DON SEBASTIAN QUE AFECTO A VIVIENDA 

SRA. MARIA SOLEDAD MORALES MORALES, EL PASADO VIERNES 17 

DE MAYO 

 

- El Sábado 18 personal municipal hizo limpieza en toda la vivienda. 

- Conversé con Seremi de Vivienda Sr. Gonzalo Montero, para tramitar subsidio de 

emergencia, el cual demoraría 3 meses 

- La Constructora Independencia ofreció ayuda en un 70% del costo de materiales, 

para la construcción de la casa habitación 

  

 

8.- ACTIVIDADES DEL MES DE MAYO 2019:  

 

Miércoles 22:     

12:00 hrs.  Desfile  Conmemoración de las Glorias Navales,  en Plaza de Armas 

de San Rafael. 
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Viernes 24:   

11.00 hrs. Inauguración de la celebración del Día del Patrimonio, en la Placilla 

de Avda. Poniente, frente a la Estación de Ferrocarriles.   

 

Miércoles 05  

11:00 hrs. Entrega de Computadores por JUNAEB, en el Gimnasio Municipal. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Recuerda que la puerta de la posta de Pangue Arriba se debe cambiar. 

Solicita  además el retiro de ramas y hojas por corte de pasto realizado. 

Agrega que en dicha posta es necesario que vaya el gasfiter a realizar 

algunos trabajos.   

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

 Solicita tirar gravilla en el paso peatonal que está en la estación de trenes, 

por la placilla, ya que con las lluvias se forman muchas posas.  

 

 Solicita el arreglo de bancas en la placilla, ya que están en muy mal estado. 

 

 

 

C. Pérez:  

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. González:  

 

 Recuerda sobre la basura que hay en el canal, en el sector del 

abovedamiento. 

Sra. Alcaldesa indica que hablará con la gente del Canal  se enviará un 

escrito a los canalistas. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

 Informa que las luminarias en Santa Victoria, desde el fundo a la cancha, 

están apagadas. 

 

 

 

 

 



6 

 

 

 Solicita la motoniveladora al sector de Las Lagunas. 

Sra. Alcaldesa recuerda que la motoniveladora está en mal estado. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicita al Cesfam una reunión con la directora para ver cómo van los 

protocolos en este período, sobre todo lo relacionado con las listas de espera. 

 

 Informa que realizó la consulta por escrito respeto a las nueva normativa de 

entrega de permisos para actividades, para conocer como ha ido el proceso y 

cómo se han solucionado los problemas. 

 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 05 de junio de 2019. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                 ALCALDESA 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


